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Date of Sermon：2009 年八月 23 日 

這是我的愛子（二） 

新竹歸正福音教會 皮敦文講稿 

經文 

詩篇二章 7 節：「受膏者說，我要傳聖旨：耶和華曾對我說：你是我的兒子，我今日生你。」 

希伯來書一章 2 節：「就在這末世藉著他兒子曉諭我們；又早已立他為承受萬有的，也曾藉著他創造

諸世界。」 

八八水災的啟發 

位與能當相稱：各位人來到這裏主日崇拜，心有帶來嗎？是否這時心還掛念著世上事，以致耳聽不進

台上的信息？我們須知世上事，須有專業知識，這樣才有能力過活。但是，基督徒還有一種能力必須

鍛鍊，就是為主耶穌基督作見證的能力，「聖靈降臨在你們身上，你們就必得著能力，並要在耶路撒冷、

猶太全地，和撒瑪利亞，直到地極，作我的見證。」馬總統在這次八八水災的救難處理上，能力顯然

不足，可見，得位與得能力是兩件事。 

我們基督徒個個皆蒙主恩，得了兒子的名份，主日聽道就成為得見證耶穌能力的必要過程。各位不僅

要聽，更要聽進去，而聽進歸正系統的人必會受磨練，越磨練，越精進，就越有能力作主耶穌的見證。

而在這磨練中，苦難就成為必要的過程。馬總統一生從政遭遇到的苦難不深，以致他無法處理八八水

災如此巨大的苦難。基督徒若不曾經歷信仰的苦難，他則無法有力地為耶穌作見證，而這苦難常是屬

靈的，是信仰內容的。 

救人當單純：從這次水災我們也看到，救人必須單純的救人，如果中間參雜私利，必被人唾棄。地方

政客為了選舉而救災，這等人的心態是可議的。傳福音是救人的工作，故必須單純。如果我們傳福音

為了其他目的，如可使教會奉獻增加，或可壯大基督教聲勢等的話，那麼我們必因人而傳，只對那些

有錢有勢的人和顏悅色，維維諾諾，卻對其他人不理不睬，這樣的基督徒則是可憎惡的一群。 

基督徒無能力 

上帝啓示聖經為要祂的百姓明白之，而上帝的道是純淨的，應當是易懂的，我們不明白聖經乃因我們

的理性因墮落而複雜了。我們人太愛自己，所以我們的耳只愛聽順耳的話，我們的腦只愛想自己的世

界，當聖經的話不符我們的思考邏輯時，我們第一個反應就是認為聖經難懂，而不是去反省自己。請

問各位，一個心思複雜或心機重的人，是否明白一個單純真潔人的心思？絕不，因為他帶著許多惡的

本性來想著這純潔者說的每一句話。然，當上帝的道清潔了人的心之後，人便開始喜愛聖經，因為他

開始明白聖經所言，主耶穌說：「清心的人有福了！因為他們必得見上帝。」 
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我們本是惡者之子，我們的罪性恨惡上帝，故對上帝所說的話懷有甚深的敵意，對上帝的道築起高高

的堡壘，然那蒙上帝喜悅的人，上帝的道便一槌一槌地擊著他們心中的堡壘，直到被擊跨為止。看看

我們花了多少時間才建立起亞當與上帝的兒子是「造」的關係，我們也花了不少時間建立起主耶穌與

父上帝的兒子關係是「生」的關係，我們亦花了不少時間建立起基督徒與父上帝的兒子關係是收為後

嗣的關係。 

兩個錯誤：基督徒在這漫長的改變過程中，很容易犯兩個錯誤，一是喜歡走容易的道路，不願碰觸難

的事，另一是情願停留在淺層的了解中，而不願深深的探究之。在這兩力相互作用之下，基督徒每當

聽到需要思想的時候，常常是避之而唯恐不及。但請知，當基督徒有機會思想聖經卻迴避之時，他乃

走在後悔的道路上。當我剛信主的時候，在某次聚會聽到一位信主十幾年的姐妹說，她到現在都還不

清楚約翰福音第一章前三節什麼意思，我當時真的很訝異她居然可以讓這不解拖了這麼長的時間。 

沒有時間因素的「獨生子」 

我們這幾個主日的主題一直圍繞著耶穌是上帝的兒子，這是不錯的，而聖經經文啟示耶穌是兒子的兩

種意義。第一個意義是他是「父的獨生子」，即是永生上帝的兒子。這樣的子是與父同尊榮、同本質、

同榮耀，因此祂與父無上下、高低、前後之分。 

當我們真認識這父的獨生子時，心中當對祂產生敬畏與懼怕，因為祂是按公義決定你我生死的上帝。

各位可以捫心自問，你怕上帝，也怕上帝的兒子嗎？在現今不懼怕上帝的時代，還會怕上帝的兒子嗎？

然，我們為什麼不畏懼祂呢？其中最主要原因就是，我們以為父的獨生子是沒有像舊約上帝那樣的威

嚴。甚至，絕大部份基督徒因沒有父的獨生子的觀念，所以根本不知道該畏懼上帝的兒子。 

基督徒因沒有敬畏父的獨生子，以致讀經時未看重與不明白耶穌講的話，也未將基督當有的尊榮歸給

他。我們常看到，基督徒知保羅書信，或知約翰或彼得所寫，但是卻不明白耶穌親口說的話。請各位

記住，猶太人因不尊敬子如同尊敬父一樣，以致他們敢下手殺耶穌。 

我再強調一遍，各位當將「耶穌是父的獨生子」的事實牢牢記在心裏，然後以此為根基來認識其他論

主耶穌基督的事，如此才知這些事的顯著性。接下來當要認識的是，獨生子成為人子耶穌，也就是，

沒有時間因素的獨生子來到世界，將有時間因素的人性放在祂裏面。 

有時間因素的人子 

是的，我們當敬拜父的獨生子如同敬拜父一樣，但是我們只認識子是父的獨生子，這樣的認識只會使

我們對祂產生懼怕與距離，亦完全無法親近祂，因為祂是上帝。換一個角度來看，如果子永遠只是父

的獨生子，那麼我們所失去那兒子的身份將永遠無法回復，我們將是被棄的兒子，永不得承受產業的

兒子。但是，當父的獨生子取了人性來到世上，一切頓時改觀。也就是說，因上帝的兒子採取這樣的

動作，人類便有了盼望，可以從黑暗被棄的狀態中救拔出來。這就是聖經啓示耶穌是兒子的第二個意

義。 
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那麼，上帝的兒子來到世界的目的是什麼？或問，父差祂的獨生子來到世界的目的是什麼？其目的就

是父要藉此使某些人成為祂的兒女，使之重回父的懷抱，重享父的大愛，重得父的基業。簡單地說，

父以兒子救兒子們。上帝的兒子主動要來，這對我們而言是何等大的恩典，所以約翰說：「恩典和真理

都是由耶穌基督來的」。 

上帝將這第二種兒子的意義清楚地啓示給先知大衛與使徒保羅，如詩 2:7；徒 13:33；羅 8:29；來 1:2,5；

2:11,12；5:5 等。大家讀這幾處經文可以看到，同樣是論基督的經文，但這裏所言的「兒子」與父的

獨生「兒子」有所不同。其中最明顯的不同就是，這幾處經文的「兒子」含有時間的因素在其中。在

這裏須強調一件事就是，聖經用字用詞極為嚴謹小心，絕沒有把「造」這個字放在基督的身上，即便

基督有了肉身也是如此，因為將「造」字放在永生上帝的兒子身上是大不敬、極為褻瀆的事。 

來 1:2：舉希伯來書一章 2 節為例，「就在這末世藉著他兒子曉諭我們；又早已立他為承受萬有的，也

曾藉著他創造諸世界。」經文說，這兒子是被「立」承受萬有的兒子，故這裏的「兒子」的意義必定

不是指父的獨生子，因萬有是藉著獨生子造的，萬有就是祂的，祂不須被立而承受萬有。況且，兒子

本就自然享有繼承權，凡父親擁有的一切，子皆自然的承繼之，不必再以「立」的方式為之，但這裏

卻說，父早已立他兒子承受萬有。 

詩 2:7：再舉詩篇第二篇 7 節：「受膏者說，我要傳聖旨：耶和華曾對我說：『你是我的兒子，我今日

生你。』」這兒子是受膏的兒子，且這兒子乃受膏為君王。再一次地，我們看到這兒子的獨特性，兒

子當是預備接掌王權的個體，但這兒子卻需要受膏才得為君王。聖父是萬王之王，父的獨生子當然也

萬王之王，祂不須要受膏而為君王。但是在這裏，父卻對子說，要膏抹他為君王，得列國為基業，得

地極為田產，並責備驚嚇世上的君王。 

我們現在所講的都環繞在我們的主耶穌基督身上，請問大家看出其中絕妙之處沒有？ 因聖父是萬有的

主宰，聖子當然也是萬有的主宰，故萬有屬父，也當屬父的獨生子。然而，聖父卻做了一個動作，立

了祂兒子成為萬有的主宰。可見，聖子必在受造界裏行了一件事，使得聖父可以這麼作，也就是，在

其神格中取了人性。 

問，聖子已是父的獨生子，且已是萬有的主宰，祂為什麼還要取了人性，成為受膏的兒子，被上帝立

為承受萬有者？另一方面，父已有獨生子，祂不須再有兒子使祂為父的心更加滿足，為什麼祂還使獨

生子成為受膏的兒子？答案是，受膏的兒子因此可以成為他諸弟兄的長子，使他的弟兄是上帝的兒女，

與他同承受萬有。父收納罪人成為祂的兒女的這作為完全出於祂的恩典。 

由於這是天父的意旨，使本不是祂兒子的要成為兒子，本不該享受祂兒子福份的得享兒子福份，基督

就在其傳道過程中不斷地將這意旨啓示出來，如馬太福音第五章，馬可福音 3:31-35；11:25；路加福

音 12:22-31 等。在登山寶訓中，當時聽的人尚還不是天父的兒子，但他指出身為天父的兒子該有的行

為，即他們若依了他寶訓所言就是天父的兒子。在可 3:35 中，他只認可那些與他有關係的人才是天父

的兒子。在路 12:30 中，耶穌說天父既然照顧了天上飛的烏鴉、地上長的百合花與野地的草，祂難道
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不親自照顧祂的兒女？ 

我們從這些主耶穌說的話中看到，天父的兒子並不是指所有人，他們乃是在行為舉止上和與人的關係

上是特殊的一群，並且他們受到天父親自的照顧。這些人為什麼是天父的兒子？因為與主耶穌有關係

的緣故，這就是受膏的兒子在世作為所帶來的福份。 

親愛的弟兄姐妹，我們在父的獨生子上無份，但可在父受膏的兒子上有份，在其中可得上帝兒女的福

份，以及與之一起承受萬有，得享基業。 

下週在繼續講「我的愛子（三）」。 


